



## ～もう一人の自分たち～

校長 熊本 寿美

ふるさと宇美を愛し、志をもって、たくましく未来を生きる生徒の育成 (文責：教頭 土器 修)

7月20日(火)に、令和3年度1学期終業式を迎えました。5月からの緊急事態宣言、続くまん延防止等重点措置を受けながら、地域、保護者の皆さまの本校感染症対策へのご理解とご支援により、無事に1学期の教育活動を終えることができました。誠にありがとうございました。2学期も感染症対策を徹底しながら、教育活動を実施してまいりますので、引き続きご理解、ご支援を賜りますようお願いいたします。

**「共輝～仲間とともに最高の思い出をつくろう～」 ～3学年修学研修の実施～**

6月30日(水)に3学年修学研修を実施しました。3年生はスローガン「共輝」の意味を理解し、互いに優しい心配りをしながら、一人一人が良さを輝かせ、最高の思い出をつくることができました。修学研修では、筑前町の大刀洗平和記念館を見学し、門司港レトロ地区ではテーブルマナーを学び、班別散策を行いました。事前に、太平洋戦争中の沖縄戦についての平和学習や、門司港発展の歴史等についての学習を行い、準備を進めてきました。これらの活動を通して、3年生は、平和や人の命がいかに大切かを学び、マナーが自分と周囲の人のためにあることを理解し、自分と他の人を大切にするこの価値を実感することができました。本校では、平和学習を含めた人権教育、集団生活における規律の徹底等を通して、豊かな心の育成、指導の基盤づくりに取り組んでいます。修学研修での学びにより、3年生の学校生活が今後ますます充実し、進路実現に向けた集団としての力をさらに高めてくれることを期待しています。



大刀洗平和記念館見学の様子



テーブルマナー講習の様子

**教職員の研修の充実 ～様々な研究授業の実施～**

本校では、6月23日(水)、7月9日(金)に令和3年度新規採用の教諭を対象とした若年教員研修1年目の研究授業を実施しました。本校、馬場教諭、吉田教諭の2名が、道徳科の授業づくりに取り組みました。この研修の良さは、2名の対象者はもちろん、指導教員や他の教員にとっても研修の機会となったことです。多くの教員が、指導案審議や模擬授業に参加し、「ここで主人公の行為の理由を聞いてみたらどうだろうか。」等の積極的な意見が交わされました。意見を述べ、研修に関わることで、学校全体として教科指導力が高まりました。

さらに、7月7日(水)には、本校主題研究「自ら学び、協働して課題解決に向かう生徒の育成」に係る理科の研究授業を実施しました。この研究授業に向けて、教育研究部では指導案審議や研修のポイントをどこに絞るか等の協議を行い、準備を進めてきました。研修当日は、その甲斐もあり、授業づくりに関する本校教員の意見交換、協議も活発に行われました。指導助言にお招きした福岡県教育庁福岡教育事務所指導主事の井上正成様からも、本校教員の積極的な研修への取組態度について賞賛をいただきました。また、指導主事には、実際の授業場面を取り上げながら、授業改善に向けたヒントや現行学習指導要領のポイントをわかりやすく指導助言いただきました。

最後に、これら様々な研究授業では、いつも以上に真剣に学習課題に取り組み、仲間と協働する生徒の姿がありました。1番の成果は、教員が研鑽を積み必ず生徒の学びが深まることを教員全員が実感できたことだと考えます。これらの研修を通して、本校教員全員で主題研究に取り組む意味を改めて共通理解することができました。



道徳科研究授業(1学年)の様子



道徳科研究授業(3学年)の様子



主題研究に係る研究授業の様子

## あいさつの向上に向けて ～PTAあいさつ運動等の実施～

6月28日(月)に1学年、30日(水)に2学年、7月2日(金)に3学年のPTA学年委員会、サポートスタッフの皆さまによるあいさつ運動が本校昇降口前で行われました。1学年12名、2学年13名、3学年15名の方にご参加いただきました。朝の忙しい時間帯にご協力いただき、ありがとうございます。生徒会主催「eye さつ運動」の実施時期とも重なり、登校する生徒からの元気なあいさつの声が昇降口前に響きました。

7月7日(金)には、本校あいさつボランティアが原田小学校であいさつ運動を行いました。合計59名が、歩道橋周辺や校門周辺に分散し、あいさつ運動を行いました。本校ボランティアのあいさつに、原田小学校の児童からも親しみを込めた、元気なあいさつを返してくれる場面が多く見られました。朝のあいさつが小中両校区のよき文化として根付いていることを実感することができました。今後も、PTA連携、小中連携の取組等を通して、あいさつの向上を図り、磨き合う集団づくりを推進してまいります。



PTAあいさつ運動の様子



小中連携あいさつ運動の様子

## 本校ICT活用の充実にに向けて～オンライン帰りの会の実施～

国が進めるGIGAスクール構想の実現に向けて、本校では、ICT活用研修会で、教員が授業で活用する上で必要な知識や技能を学んでいます。校外とのオンラインでの活用も進めています。6月28日(月)には宇美中学校と美術科のオンライン授業を行いました。校内でも情報教育講演会を各教室でオンライン実施したところです。

生徒がクロームブックを各家庭に持ち帰り、活用することを想定し、そのテストとして、学校と各家庭をオンラインで結ぶ「オンライン帰りの会」を、7月12日(月)に実施いたしました。保護者の皆さまのご協力により、通信もスムーズ行われました。一部接続の不具合や機器の使用上のトラブルもありましたが、これらを解決することで、臨時休業が生じた場合等でも、生徒はオンラインで教師の授業を受けることができますようになります。保護者の皆さまには、引き続きご理解、ご協力の程お願いいたします。



宇美中学校とのオンライン授業の様子



オンライン帰りの会のモニター上の様子

## 南中生の活躍についてのご報告

### ◎ 女子バスケットボール部の筑前地区大会での活躍

7月3日(土)に女子バスケットボール部が激闘の末、糟屋区大会で優勝いたしました。7月17日(土)の筑前地区大会に出場し、すばらしい試合展開で1回戦勝利しました。残念ながら、2回戦惜敗となりましたが、チーム一丸となり、最後まであきらめないで戦った部員の皆さんを心より称えます。また、これまで支えていただいた保護者の皆さま、指導に関わられた皆さまに感謝申し上げます。

### ◎ 中学生読書サポーター養成講座開講式

宇美町では学校での読書活動の活性化を図ることを目的に、中学生読書サポーター養成講座を実施されました。7月10日(土)にうみ・みらい館でその開講式が行われました。本校2学年の小森彩生さん、松尾玲央さん、松永莉希さんが参加し、小学生読書サポーターと活動に取り組みました。

## 学校へ行こうDAYのお礼と各種調査結果のご報告

7月15日(木)の学校公開日「学校へ行こうDAY」では44名の保護者の皆さまにご参観いただきました。ご多用な中ご来校いただき感謝申し上げます。保護者の皆さまにご協力いただいた生徒の様子に関するアンケート結果は、本校での教育活動等の評価・改善に活用させていただきます。学校へ行こうDAYのアンケート結果と7月13日(火)に生徒対象にした学校生活調査結果の一部をお知らせいたします。

### ◆ 保護者の皆さまのアンケート結果 (単位:ポイント 4段階評定尺度)

質問項目	令和3年4月	令和3年7月	4月比
1 授業開始の時間を守って着席していましたか。	3.77	3.74	-0.03
2 背筋を伸ばし落ち着いて学習に取り組んでいましたか。	3.44	3.24	-0.2
3 積極的に発表やお互いに意見を出し合う活動を行っていましたか。	3.33	3.13	-0.2
4 話をする人に身体(おへそ)を向けて話を聞いていましたか。	3.36	3.38	-0.02
5 あいさつは元気に語先後礼ができていましたか。	3.43	3.26	-0.17
6 教室や廊下などの掲示物は活動がわかる掲示でしたか。	3.63	3.54	-0.09

### ◆ 生徒対象の学校生活調査の結果 (単位:% 該当する本校生徒数の割合)

質問項目	令和2年12月	令和3年7月	昨年度比
① 授業や集会などで、傾聴して人の話を聞くことができている。	85.8	90.3	+4.5
② 毎日の黙勤掃除では、四箇条を意識して黙勤で掃除を行っている。	92.9	88.5	-4.4
③ 登下校時には、四箇条を意識したあいさつができている。	86.7	78.4	-8.3
④ 授業や集会など、立腰姿勢ができている。	72.0	65.2	-6.8
⑤ 授業のチャイム席など、時間を守って行動することができる。	96.4	93.0	-3.4



保護者の皆さまのアンケートからは、授業中の姿勢、発表等の課題が明らかになりました。同様に、学校生活調査からも、生徒自身が授業中の立腰姿勢に課題があると感じていることがわかりました。本校では、これらの結果を踏まえ、姿勢を呼びかけ、できるまで見届ける指導を共通実践することを職員間で改めて確認することができました。アンケートにご協力いただきありがとうございました。